

Septiembre 2025 N•2



# BOLETÍN INFORMATIVO

Radio Universidad de Pamplona

1

Unipamplona presente en la Cumbre Líderes por la Educación

3

Unipamplona participó en la celebración del Festival de las Colonias 2025

2

La Unipamplona le dijo sí al cuidado del planeta

4

Abrazar la vida, no estas solo. Jornada de prevención contra el suicidio.



# Unipamplona presente en la Cumbre Líderes por la Educación

Redactado por: Ibeth Noriega Cardenas

El papel de la inteligencia artificial en el aula y los cambios en la educación, fue el tema principal de la XII Cumbre de Líderes por la Educación, de la cual hizo parte el Dr. Ivaldo Torres Chávez, rector de la Universidad de Pamplona, quien participó como ponente durante el conversatorio.

El encuentro organizado por la Revista Semana permitió hablar sobre la importancia de la inteligencia artificial en el fortalecimiento de la investigación y la formación del talento humano en universidades ubicadas en las regiones más apartadas.

El Dr. Ivaldo Torres Chávez, destacó durante parte de su intervención que, “La tecnología debe ser utilizada como una herramienta para mejorar la enseñanza y aprendizaje, no como un reemplazo de la interacción humana”.

Estos espacios se convierten en escenarios donde se escuchan propuestas con las que busca contribuir a las políticas y proyectos educativos de Colombia, jugando papel fundamental la Universidad de Pamplona como actor de la educación con calidad en el país.

El tema de la inteligencia artificial en los últimos años ha pasado de ser una disciplina académica a convertirse en la tecnología que va a definir el futuro de la humanidad en el siglo XXI, razón por la cual estos espacios son de importancia para ampliar conocimientos y trazar estrategias.

**María del Socorro Luna Suescún**

Directora Radio Universidad de Pamplona



Fotos: Unipamplona





Fotos: Radio Unipamplona



# La Unipamplona le dijo sí al cuidado del planeta

Redactado por: Sebastián Tunaroz Villamizar

Desde hace varios años en el país se viene implementando la campaña “Ponte Pilas con el Medio Ambiente”, y en este 2025 en el departamento de nuevo se realizó la jornada basada en recolectar residuos tecnológicos para darles una segunda vida y evitar que terminen contaminando el medio ambiente.

La Universidad de Pamplona se sumó a esta iniciativa, aportando con la recolección de computadores, cargadores, teclados y otros residuos tecnológicos que ya no se usaban. Estudiantes, profesores y personal administrativo de la Universidad respondieron al llamado y participaron activamente en la jornada.

Más allá de la recolección, la actividad también fue un espacio para reflexionar sobre lo que cada uno puede hacer, desde lo cotidiano para reducir la contaminación y generar cambios positivos en la forma en que consumimos tecnología.

El decano de la Facultad de Ingenierías y Arquitecturas, ingeniero Luis Enrique Mendoza, destacó la importancia de que la universidad se involucre en este tipo de proyectos: “Como comunidad académica debemos ser ejemplo y motivar a que todos se sumen a estas campañas que nos recuerdan que cuidar el medio ambiente está en nuestras manos”.

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona

# Unipamplona participó en la celebración del Festival de las Colonias 2025

Redactado por: Andrea Molina Carvajal

Fotos: Unipamplona



El encuentro cultural sirvió como vitrina para mostrar el compromiso de la academia con la preservación de las costumbres y la promoción de escenarios de integración

El Festival de las Colonias 2025, es un espacio que integró la diversidad cultural, la tradición y el orgullo de las raíces nortesantandereanas. La Universidad de Pamplona desfiló con una colorida representación que exaltó la identidad regional y el talento de su comunidad universitaria.

El recorrido estuvo acompañado de comparsas, música en vivo y muestras artísticas que destacaron la creatividad de los estudiantes y docentes, quienes dieron vida a una carroza cargada de color y simbolismo. Esta propuesta visual y artística fue uno de los atractivos principales del desfile.

Más allá de mostrar el talento académico y artístico de la institución, su presencia en estos espacios busca principalmente fortalecer los lazos con los municipios de Norte de Santander, promoviendo la integración, el sentido de pertenencia y el trabajo conjunto en beneficio de toda la comunidad.



Con su participación, la Universidad de Pamplona reafirma su misión de formar nuevas generaciones con sello de excelencia, al tiempo que fortalece los vínculos con la comunidad y contribuye a enaltecer las manifestaciones culturales que identifican a Norte de Santander y a Colombia.

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona

# Abrazar la vida, no estas solo. Jornada de prevención contra el suicidio.

Redactado por: Leandro Gómez Torres



Foto: Radio Unipamplona



En la semana de la salud mental, la Universidad de Pamplona en acompañamiento con el hospital San Juan de Dios, organizó un conversatorio, que tuvo como tema principal la prevención contra el suicidio, liderada por la doctora Clarian Gutiérrez, psicóloga clínica del programa de salud mental y la oficina de Bienestar Universitario.

Durante la jornada, se abordaron temas sensibles como los intentos de suicidio, los pensamientos estructurados y no estructurados, así como sus síntomas más frecuentes. Se reconocieron estrategias para reconocer señales de alerta y actuar de manera preventiva. El mensaje de la doctora Clarian Gutiérrez, fue claro: buscar ayuda profesional no es de cobardes, es un acto de valentía y autocuidado.

El Hospital San Juan de Dios de Pamplona, cuenta con un equipo terapéutico de primera línea que garantiza el control y seguimiento continuo a cada paciente. Desde la consulta externa se brinda un acompañamiento especializado, generando espacios seguros para escuchar, orientar y brindar apoyo a quienes enfrentan situaciones de riesgo emocional.

Asimismo, se recordó que la Universidad de Pamplona, dispone de un programa de alertas tempranas, en donde se le da un acompañamiento a los jóvenes que necesitan apoyo en diferentes aspectos, ya sean emocionales, académicos, técnicas de estudio entre otras, lo que permite actuar de manera oportuna ante cualquier emergencia. Con estas acciones, la Universidad de Pamplona y el hospital reiteran su compromiso dirigido a la comunidad: no estás solo, siempre hay un lugar donde recibir apoyo y construir esperanza.

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona



Septiembre 2025 N-2

# BOLETÍN INFORMATIVO

Radio Universidad de Pamplona

**“LA RADIO JOVEN Y CULTURAL”**

Diseño

Andrea Carolina Molina Carvajal

Redacción

Ibeth Torcoroma Noriega Cárdenas

Juan Sebastián Tunaroz Villamizar

Leandro Gómez Torres

Andrea Carolina Molina Carvajal

